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議  事 

 

開会（午後３時） 

 

大久保教育長 それでは定刻となりましたので、令和５年第７回定例教育委員会を始めさ

せていただきます。 

       ４月から早２か月経ちました。この間、教育委員会の臨時会や定例会もあり、

選挙もあり、臨時市議会もあり、市議会議員のメンバーも新しくなりました。

そして、校長先生方との懇談会もありました。また、昨日は学校訪問もあり

ました。評価が金沢教育事務所、県教育委員会とも非常に高くて良かった。

評価が高かったことを先生方全員集まった全体会でお話させていただきま

した。校長先生も喜んでおいでましたし、「また頑張らなくては」とおっし

ゃっておりました。子供たちもボイスシャワーを浴びせるというか、「そう

だねそうだね」と認めてあげるのが大切と思いました。 

       それでは、会議に入る前に、北教育総務課担当課長兼給食センター所長から

欠席の連絡を受けておりますことをご報告申し上げます。また、宮前スポー

ツ振興課長からも欠席の連絡を受けております。代理として板尾スポーツ

振興課長補佐が出席しておりますことをご報告申し上げます。 

それでは、会議録の署名委員の指名をいたします。北村委員と中江委員にお

願いしたいと思います。 

       それでは、５月の教育長の活動報告を申し上げたいと思います。 

 

大久保教育長 「５月の活動報告」説明 

       4/27 第６回教育委員会 

       4/28 令和５年度第１回野々市市立学校 学校運営協議会委員委嘱状交付    

          式 

       4/29 令和５年度石川県日本中国友好協会定期総会 

       5/1  朝礼、部課長会議、部内会議 

臨時議会 

       5/2  いじめ・トラブル相談窓口カード配布市長報告及び少年育成センタ 

ー看板市役所内設置セレモニー 

       5/5  地震による緊急招集 

          災害対策連絡会開催、被害状況確認後解散 

       5/8  定例校長会議 

       5/9  令和５年度石川県教育委員会連合会「定期総会」 

            宮川美保子委員 県教委連表彰受賞 
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          令和５年度“ののいちっ子を育てる”市民会議 全体会議（総会） 

          令和５年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」開始式 

          “ののいちっ子を育てる”市民会議 懇親会 

       5/11 「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」街頭呼びかけ 

       5/12 学校長と教育委員との懇談会 

（富陽小、菅原小、野々市小、野々市中、布水中） 

          令和５年度白山野々市保護区保護司会定期総会及び交流会 

       5/15 令和５年度第１回野々市市生徒指導連絡協議会 

       5/16 県議と市三役及び５部長との「市政懇談会」 

          第 32回花と緑ののいち椿まつり 2023第２回実行委員会 

       5/18～19 第 73回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会 

       5/22 教育福祉常任委員会 

       5/24 学校訪問（御園小学校） 

 

大久保教育長 この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしければ、続いて６月の行事予定をお願いいたします。 

山下 部長  「６月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

6/1  朝礼、部課長会議 

 定例校長会議 

 令和５年度野々市市ＰＴＡ連合会総会 

       6/2  郷土資料館リニューアルオープンセレモニー 

          令和５年度「野々市市水防会議」 

       6/4  さわやかスポーツフェスティバル 2023 

       6/5  全員協議会 

          扇が丘幼稚園 花の日 

          令和５年度野々市市国際友好親善協会理事会 

          令和５年度野々市市文化協会理事会（総会） 

       6/8  学校訪問（館野小学校） 

          令和５年度野々市市国際友好親善協会総会 

       6/9  第１回社会教育委員会議 

       6/11 さわやかスポーツフェスティバル 2023 

       6/12 令和５年第３回（６月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

          野々市じょんからまつり第１回実行委員会 

       6/19 庁議 

       6/20 市議会本会議（一般質問） 

       6/21 市議会本会議（一般質問） 
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       6/22 予算決算常任委員会 

          第８回教育委員会 

       6/23 教育福祉常任委員会 

          予算決算常任委員会分科会 

       6/26 野々市市情報文化振興財団定時評議員会 

       6/27 日本ツバキ協会野々市支部総会 

       6/28 予算決算常任委員会分科会報告 

          予算決算常任委員会 

       6/29 令和５年第３回（６月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

       6/30 学校訪問（布水中学校） 

          租税教育推進協議会総会 

 

大久保教育長 ６月の行事予定について説明がございました。この件について、ご意見等ご

ざいませんでしょうか。 

それでは議案に参ります。議案は４件あります。議案第 17号「令和４年度

野々市市一般会計補正予算（３月 31日付け専決処分）教育費関係について」

事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 17 号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（３月 31 日付け専決

処分）教育費関係について」説明。 

（説明の概要） 

・歳入の補正額 

 （款）９使用料及び手数料（項）１使用料 2,000千円 

 （款）13寄附金（項）１寄附金 1,850千円 

・歳出の補正額 

 （款）10教育費（項）１教育総務費 300,500千円 

 

大久保教育長 議案第 17 号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（３月 31 日付け専決

処分）教育費関係について」でございました。この件について、ご質問等ご

ざいますでしょうか。 

       それでは、議案第 17号につきましては、このように議会へ上程することで

よろしいですか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続いて、議案 18号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（６月）教育費

関係について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 18号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（６月）教育費関係に

ついて」説明。 
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       （説明の概要） 

・歳入の補正額 

 （款）10国庫支出金（項）１国庫負担金 △324千円 

 （款）10国庫支出金（項）２国庫補助金 19,188千円 

 （款）11県支出金（項）３委託金 298千円 

 （款）16諸収入（項）５雑入 △14,387千円 

 （款）17市債（項）１市債 50,500千円 

・歳出の補正額 

 （款）10教育費（項）２小学校費 298千円 

 （款）10教育費（項）３中学校費 83,200千円 

 （款）10教育費（項）５保健体育費 10,450千円 

・地方債補正 

 （目的）布水中学校増築事業 （限度額）521,000千円→571,500千円 

 

大久保教育長 議案第 18号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（６月）教育費関係に

ついて」でございました。この件につきまして、ご質問等ございますでしょ

うか。 

       それでは、議案第 18号につきましては、このように議会へ上程することで

よろしいですか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案 19 号「令和５年度教育委員会関係委員の委嘱について」

事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 19号「令和５年度教育委員会関係委員の委嘱について」説明。 

（説明の概要） 

       教育委員会関係委員の委嘱について説明 

       ・公民館運営審議会委員（野々市公民館） 

・学校運営協議会委員（野々市中学校） 

 

大久保教育長 それでは、議案第 19 号「令和５年度教育委員会関係委員の委嘱について」

この件につきまして、ご質問等ございますでしょうか。 

        ≪ 承 認 ≫ 

       それでは、議案第 20号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題につい

て」でございます。事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 20号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個

人情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件は非公開が適

当かと思います。 
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大久保教育長 それでは、議案第 20号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含

まれてくるということでございますので、議案第 20 号の審議については、

教育委員会会議規則第 13条第１項の規定により非公開とし、その他事項の

後、休憩後に再び行いたいと思います。賛成の委員の方の挙手をお願いいた

します。 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 挙手全員でございます。よって、教育委員会会議規則第 13条第１項の規定

により、本議案の審議は非公開といたします。 

それでは、報告に参ります。 

報告１「令和５年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について」事務局

お願いします。 

塩田 課長  報告１「令和５年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

6/5  全員協議会 

6/12 議会開会 

6/20 一般質問① 

6/21 一般質問② 

6/22 予算決算常任委員会 

6/23 教育福祉常任委員会 

   予算決算常任委員会教育福祉分科会 

6/28 予算決算常任委員会分科会報告 

6/29 議会閉会 

 

大久保教育長 報告１「令和５年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について」でござ

いました。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして、報告２「令和５年度教育委員会関係委員の報告につい

て」事務局お願いします。 

田村 課長  報告２「令和５年度教育委員会関係委員の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       教育委員会関係委員の報告について説明 

       ・地域学校協働本部 

       ・青少年問題協議会 

       ・青少年メディア対策連絡協議会 

       ・家庭教育推進協議会 

       ・事業企画推進協議会 

       ・子ども読書活動推進連絡会 
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大久保教育長 報告２「令和５年度教育委員会関係委員の報告について」でございました。

この件について、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは、続きまして、報告３「令和５年度ののいちコミュニティカレッジ

年間講座日程について」事務局お願いします。 

田村 課長  報告３「令和５年度ののいちコミュニティカレッジ年間講座日程について」

説明。 

       （説明の概要） 

       ・歴史、健康、自然、様々な分野について、学識経験者を講師に招き開催 

       ・「昼の部」「夜の部」「共通の部」「公開講座」それぞれ執り行う 

       ・講師選定は企画委員がジャンルやテーマを出し合いながら決めている 

 

大久保教育長 報告３「令和５年度ののいちコミュニティカレッジ年間講座日程について」

ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは、その他に参ります。 

       その他、何かございますか。 

山下 部長  「市政懇談会」について説明。 

       （説明の概要） 

       ・５月 16日に野々市選挙区選出の県議２名、市長・副市長・教育長、各部

長と、市の予算、重点施策、市政の課題について情報共有し連携を深めるた

めに懇談会を開催 

       ・教育部関係の要望を説明 

        １ 生徒指導の充実について 

        ２ 特別支援教育の充実について 

        ３ 学校施設等の整備について 

        ４ 学校給食について 

 

大久保教育長 「市政懇談会」についてよろしいでしょうか。 

       その他ございますか。 

板尾課長補佐 「令和４年度激励費実績一覧」について説明。 

       （説明の概要） 

       ・令和４年度に全国大会に出場したことによる激励費の支給実績 

 申請件数 147件 

          支給件数 142件   

 

大久保教育長 「令和４年度激励費実績一覧」について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       その他ございませんでしょうか。 

大塚 参事  第６回教育委員会での「野々市市部活動指導員配置事業実施要領」における
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質問点について説明 

       （説明の概要） 

       ・市の実施要領は、県の部活動指導員配置事業実施要領に沿った形で作成し

ている。 

       ・「市が指導資格を受ける指導を行っているか」という点については、ライ

センスの有無に関わらず、全員が年１回の県教育委員会主催の研修会への

参加を義務付けているため、市独自の研修は行っていない。 

       ・「20歳以上という年齢制限」については、国、県が成人年齢に合わせた形

で変更していくことになれば、市の要件も変更していく可能性はある。 

       ・「勤務時間の妥当性」については、部活動の時間は、国・県・市いずれの

ガイドラインにおいても平日２時間以内、休日３時間以内で実施されてい

るため、その中でお願いする。 

       ・「大学生指導者の可能性」については、県外においては一部大学生が務め

ている例もあると聞いている。本市においては、身分が会計年度任用職員と

いう位置づけになることから、学生が負える責任を超えてしまうと考える。

部活動において、大学生の指導者は中学生にとっては身近なロールモデル

としての役割も期待でき、地域移行も含めた大学連携ということについて

は、今後視野に入れていきたい。 

       ・各中学校１名ずつ来ていただいている。予算は４人分ある。 

 

大久保教育長 「野々市市部活動指導員配置事業実施要領」の説明がございました。この件

につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  各中学校１名ずつ配置されている、予算は４名分ということで、今後２名追

加する予定はあるのでしょうか。今から話し合って決めていくのですか。 

大塚 参事  昨年度末をもって辞められたということもあるので、今募集しているとこ

ろです。 

        

大久保教育長 その他ご質問ありませんか。その他事務局何かありますか。 

田村 課長  「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」街頭呼びかけについてのお礼 

 

大久保教育長 この件について、何かご意見等ございませんでしょうか。 

その他事務局から何かございませんか。 

委員の皆様から何かございますでしょうか。 

 

宮川 委員  少年育成センターが市役所内に移転したということですが、わかりにくい

場所であり、相談するにはいいかもしれないが、女性職員２名しかいないの

で、何かあったときに教育委員会事務局に通報できるような体制があれば
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いいと思いますがいかがですか。 

山下 部長  少年育成センターの前には監査委員事務局があり職員３名がいる。市役所

に移設したことで生涯学習課との連携も深くなったと思う。内線も通じて

おり、部屋の前には他課の職員もいるため大丈夫だと思う。 

北村 委員  相談者で体の大きな男性や気性の激しい方がいたとして、何かあった場合、

女性２人では不安ではないですか。 

山下 部長  不安がある場合は、生涯学習課の職員を中に待機させて対応することも考

えたい。指導員と相談して不安な点を解消していきたいと思います。 

田村 課長  何かあった場合は、自分が待機することになるが、不安な点は、解消できる

ように努めたい。 

山下 部長  少年育成センターの相談事業について話が出たので、明るい報告をしたい

と思います。相談があった中で、小学２年生の子が「学校でカードをもらっ

た。このカードで相談したかった。電話で話を聞いてもらえてありがとう。」

ということがありました。本当に心の診察券になってよかったという報告

です。 

大久保教育長 ５月８日から始まって２週間になります。相談はまだ１件ですが、言って、

聞いてもらえて、すっきりしてもらえたら良いのかなと思います。「聞くこ

とはやさしさ」とはまさしくそうなのかと思います。 

それでは、８月の予定に参ります。 

≪ 日程調整 ≫ 

８月の定例教育委員会は８月 24日（木）午後３時から行いたいと思います。 

それでは、議案第 20 号に入る前に一旦ここで閉じさせていただきまして、

休憩後に再び行いたいと思います。 

 

        ≪ 休憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第 20号につきまして報告・審議を行います。先ほ

ど委員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第

１項の規定によって、本議案の審議は非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

 

 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 
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大久保教育長 それでは以上をもちまして、第７回の定例教育委員会を終了させていただ

きます。長時間ありがとうございました。 

 

 

閉会（午後５時 40分） 

 


